



EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

25 JUL 2018

Congreso confía en que AMLO logre la pacificación

Secc.

 Legisladores federales señalan que es hora de definir las políticas públicas en materia de seguridad

JUAN ARVIZU Y ALEJANDRA CANCHOLA

-politica@eluniversal.com.mx

Las fuerzas políticas en el Congreso que serán de oposición al gobierno que integra Andrés Manuel López Obrador formularon votos para que el virtual presidente electo alcance la pacificación del país, que es el anhelo de todos los mexicanos, aunque tienen sus reservas sobre el alcance que puedan tener sus estrategias enunciadas en las primeras semanas de la transición.

La ministra en retiro Olga Sánchez Cordero, propuesta para encabezar la Secretaria de Gobernación (Segob) en la administración entrante, lamentó ayer en entrevista con EL UNIVERSAL que el nuevo grupo gobernante reciba un país convertido en un cementerio, con 200 mil muertos y al menos 40 mil desaparecidos durante el sexenio anterior y en el que está por concluir.

El senador Jesús Casillas Romero (PRI) señaló a Sánchez Cordero que la campaña ya terminó y en vez de dirigir descalificaciones a lo que se ha realizado en materia de combate al crimen organizado, se planteen propuestas completas y se escuche a las víctimas. Es hora de definir las políticas públicas, aseveró. El coordinador de los senadores del PRD, Luis Sánchez, previno que al inicio de un gobierno hay un descontrol de la administración entrante mientras toma las riendas, y preguntó si la nueva administración propondrá a los capos convertirse en empresarios para abatir la ola delictiva.

El senador Héctor Larios (PAN) afirmó que el resultado de la elección del 1 de julio, analizado desde la óptica del problema de la seguridad en México, arroja que "ni los países que tienen guerra interna han tenido este número de muertos", sentenció el sonorense.

EL DATO



Apoyo a estrategias.

Legisladores de todos los partidos, aunque con reservas, hicieron votos para que el nuevo gobierno alcance estrategias de seguridad en beneficio de la población.

NECESARIO, REESTRUCTURAR GASTO PÚBLICO

Política fiscal, enigma del nuevo gobierno: Citibanamex

Edgar Juárez **EL ECONOMISTA**

SI BIEN tras los discursos iniciales del virtual presidente electo Andrés Manuel López Obrador y de quienes integrarán su gabinete se ha despejado incertidumbre en la política comercial, sobre todo con Estados Unidos así como en materia de política energética, es en la política fiscal donde hoy reside el enigma principal, refiere una nota del área de Estudios Económicos de Citibanamex.

En el documento titulado "El enigma de diciembre", la institución destaca que para lograr un aumento significativo en el gasto social y de infraestructura, sin nuevos impuestos ni deuda, se necesita una importante reestructuración del gasto público, bandera, hasta ahora, de lo que será el nuevo gobierno.

El banco señala que, si bien ésta es una buena idea, lo que preocupa es la magnitud involucrada, pues en una primera evaluación, identifica ahorros que alcanzan como máximo 2.2% del gasto total, por lo que se requeriría un despliegue muy gradual de programas emblemáticos como el de apoyo a los jóvenes.

"Si no se pueden aumentar los ingresos o pedir más préstamos, la única forma en que se puede lograr el gasto en esos programas

es redirigiendo los recursos. Esto es particularmente atractivo si esos recursos actualmente se pierden debido a la corrupción, las prácticas de búsqueda de rentas o el gasto superfluo; realmente no hay excusa para no apoyar esa idea. Lo que nos preocupa es la magnitud de las cifras involucradas", puntualiza.

Citibanamex opta, por lo tanto, por proyectar un superávit primario muy modesto el próximo año, su principal preocupación radica en los esfuerzos por racionalizar la nómina del sector público. "Un enfoque de arriba hacia abajo podría convertir un proceso disyuntivo muy necesario en una exageración, lo que provocaría una desaceleración innecesaria en la actividad del gobierno".

En este sentido, refiere que sobra decir que todavía hay muchos aspectos que deben definirse más a fondo en cada uno de los elementos

En cuanto a las señales iniciales sobre la política comercial, Citibanamex enfatiza que son las más prometedoras, ya que el apoyo a las renegociaciones del TLCAN muestra una continuidad institucional, mientras que en energía, la validación de los contratos de exploración y producción existentes también podría eliminar otra fuente de incertidumbre.

Fecha 2 5 JUL 2018

RESPONDE A CARTA DEL TABASQUEÑO

Renegociar rápido el TLCAN, plantea Trump a López Obrador

Jorge Monroy **EL ECONOMISTA**

EL PRESIDENTE de Estados Unidos. Donald Trump, urgió al virtual presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, a concluir a la brevedad la renegociación del TLC, pues dijo que de no ser así, "tendré que elegir un camino muy distinto".

Sin tocar el tema del muro, el dignatario estadounidense afirmó que le haría "muy feliz" coadyuvar a "un México más fuerte", y ofreció a Obrador colaboración para combatir la corrupción, y en temas de migración, desarrollo económico, seguridad y comercio.

En las escalinatas de su oficina de la colonia Roma, acompañado de Marcelo Ebrard (futuro secretario de Relaciones Exteriores), y Alfonso Romo (próximo jefe de la Oficina de la Presidencia), Andrés Manuel López Obrador dio a conocer que ayer por la noche recibió la respuesta de Donald Trump a la misiva que le envió el 11 de julio.

AMLO dijo que respeta al actual gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, y no pretende incidir en los acuerdos que estén en proceso con la administración norteamericana. Afirmó que sus asesores participan únicamente en calidad de observadores, tanto en la Alianza del Pacífico como en la renegociación del Tratado de Libre Comercio con América del Norte.

La carta de Trump, con fecha 20 de julio, inicia: "Gracias por su amable carta y felicitaciones nuevamente por su elección. Ambos logramos el éxito electoral al proveer una visión clara para hacer nuestras naciones más fuertes y mejores".

Refirió a López Obrador que está de acuerdo en que la agenda con su próximo gobierno tenga como prioridades el comercio, la migración, desarrollo y

En el tema del TLC, aseveró que una

negociación exitosa implicará a más empleos y mejor pagados de ambos lados de la frontera. "Pero sólo si lo podemos hacer rápido (la renegociación), pues de otra manera tendré que elegir un camino muy distinto al presente. Lo anterior no es de mi preferencia pero sería mucho más redituable para los Estados Unidos y sus contribuyentes", refirió Trump.

Sobre este punto, López Obrador comentó que Jesús Seade participará como observador, el próximo jueves, en la reanudación de la renegociación del TLCAN, en compañía del equipo negociador que encabeza el actual secretario de Economía, Ildefonso Guajardo.

SE REÚNE HOY CON MINISTRA CANADIENSE

Tal y como lo hizo el 11 de julio con una delegación de alto nivel de Estados Unidos, Andrés Manuel López Obrador se reunirá hoy en su oficina de la colonia Roma, con la ministra de Asuntos Exteriores de Canadá, Chrystia Freeland, quien realizará una gira de trabajo a la Ciudad de México encabezando una delegación de alto nivel del gobierno de Canadá.

La ministra Freeland estará acompañada por James Carr, ministro para la Diversificación del Comercio Internacional; William Morneau, ministro de Finanzas; Brian Clow, coordinador de la Relación Canadá-EU de la oficina de primer ministro; y John Hannaford, asesor de Asuntos Internacionales y Defensa.

jmonroy@eleconomista.com.mx

(I) Ambos (Donald Trump y AMLO) logramos el éxito electoral al proveer una visión clara para hacer nuestras naciones más fuertes y mejores".

Donald Trump, presidente de EU.

NL, opción viable para descentralizar SE

Lourdes Flores **EL ECONOMISTA**

Monterrey, NL. EXISTEN MÁS de cinco razones económicas que permitirán la descentralización de la Secretaría de Economía (SE) en Nuevo León, entre ellas que la entidad concentra la mayor actividad inmobiliaria después de la Ciudad de México y es sede de importantes corporativos globales, coincidieron especialistas.

"Nuevo León es líder en créditos del Infonavit (Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores). La mayor actividad inmobiliaria, después de la Ciudad de México, está en Nuevo León; aquí se concentra la mayor parte de fabricantes de materiales de construcción y somos sede de los más grandes corporativos globales como Cemex y Alfa", aseguró Víctor Salazar Ortega, director del Clúster de Vivienda de Nuevo León.

Además, dijo, el estado es pun-

ENTRE LOS GRANDES

El valor de producción del sector fue por 168,378 millones de pesos en el periodo enero-mayo de este año, cuyas principales contribuciones provinieron del Estado de México (14.0% del total), Nuevo León (9.6%) y la capital del país (7.9 por ciento).

Valor de la construcción

(DISTRIBUCIÓN %-PRIMEROS CINCO MESES DEL 2018)



tero en la creación de un ecosistema de Manufactura 4.0, así como de la clusterización de la economía

y las pequeñas y medianas empresas son un ejemplo nacional que se puede exportar hacia otras entidades federativas.

También es una de las entidade donde la obra privada represent. más de 95% de la actividad de la in dustria de la construcción.

Por otra parte, el folleto Business Nuevo León, de la Secretaría de Economía y Trabajo estatal, destaca que en la entidad la economía se ha diversificado principalmente en el sector automotriz, electrodoméstico, Industria de Tecnología: de la Información, energía, alimentos y bebidas, entre otros.

MIGRACIÓN

En caso de que se concrete la descentralización de la Secretaría de Economía, el principal efecto es que habría una fuerte migración, mientras que en la Ciudad de México se observaría un efecto contrario, afirmó a El Economista Daniel Flores Curiel, investigador de la Facultad de Economía de la Universidad Autónoma de Nuevo León.

estados@eleconomista.mx

Caja fuerte

LUIS MIGUEL GONZÁLEZ

AMLO: no confíes en Trump, acuérdate de Peña

¿Cuál es el plan de López Obrador con Trump? Éste es uno de los grandes misterios. Una cosa es clara: hay cierta química entre ambos, pero la amistad es imposible.

onald Trump no ha cambiado, ¿por qué Andrés Manuel López Obrador debería confiar en él? El presidente de Estados Unidos sigue manejando su gobierno montado en una estrategia de xenofobia y confrontación comercial con el mundo. Al parecer, eso le ayuda para las elecciones de noviembre próximo. Esta misma semana, mientras intercambia cartas de amor y amistad con AMLO, siguen adelante las maniobras para imponer sanciones comerciales adicionales a China y Europa. También persisten las acciones contra los migrantes.

En agosto del 2016, Enrique Peña Nieto cometió uno de los errores más graves de su Presidencia. Se dejó convencer por quienes le aconsejaron un acercamiento con Trump. Pensó que era posible tener una buena relación personal con Trump y que esto se traduciría en un mejor escenario para México, en el TLC y en temas complicados, como migración. Lo invitó y no cónsiguió nada, sino descender a sus niveles más bajos de popularidad. Él actuó de buena fe, pero casi nadie lo comprendió. Nadie se lo perdonó. Todos saben que eso no funcionó.

AMLO no es Peña y eso puede marcar grandes diferencias en muchos asuntos, pero la relación con Trump es harina de otro costal. Trump sigue siendo Trump. Mejor dicho: es más Trump que nunca. Se ha quitado de encima al grupo de los moderados que estaban en su primer círculo y ahora opera en la Casa Blanca en alianza con radicales. El señor Pompeo, que lució tan amable en las fotos de la Casa de Transición de AMLO, es un hombre destemplado que hace poco era partidario de solucionar la crisis de Irán con bombardeos.

En el área de comercio internacional, la escena no es más favorable. La persona que más influye en Donald Trump es Peter Navarro. Este académico logró en la década pasada cierta fama por una serie de libros y documentales que alertaban sobre la necesidad de endurecer la línea con China. Las próximas guerras chinas es el título de su obra más conocida.

Hay quienes piensan que la animadversión de Navarro hacia China podría ser una ventaja relativa para México, por aquello de que "el enemigo de mi enemigo es mi amigo". Esto es falso. Navarro está en contra de la apertura comercial de Estados Unidos. The New York Times publicó un reportaje en el que describe que el día que Donald Trump asumió la Presidencia, Peter Navarro tenía listo un documento para que el presidente lo firmara: el anuncio de la salida de Estados Unidos del NAFTA. En el primer año de la Presidencia de Trump, este personaje fue marginado, pero se las ingenió tres veces para poner a consideración del presidente otras versiones del documento de salida del TLCAN. No lo convenció, pero ha ganado poder de abril a la fecha. Está de regreso y se nota en las posturas intransigentes de Trump, ante China, Europa y sus socios del NAFTA.

¿Cuál es el plan de López Obrador con Trump? Éste es uno de los grandes misterios. Una cosa es clara: hay cierta química entre ambos, pero la amistad es imposible. Donald Trump ha dado reiteradas muestras de agresividad hacia México y los mexicanos. Es el muro, el maltrato a los migrantes, la hostilidad a las empresas estadounidenses que quieren invertir en México. Ningún presidente mexicano puede permitir eso, a menos que quiera caer en desgracia frente a los mexicanos. Llámenle nacionalismo, espíritu de supervivencia o sentido común. AMLO: no confíes en Trump, acuérdate de Peña.

Imgonzalez@eleconomista.com.mx